

David Ibarra

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la CEPAL, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de la Facultad de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM. Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). David Ibarra preside el Comité Editorial de ECONOMÍAunam

Diego Valadés

Licenciado en Derecho por la Universidad Clásica de Lisboa y por la Facultad de Derecho de la UNAM. Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Autor de los siguientes libros: *La Dictadura Constitucional en América Latina*, *La UNAM, Formación, Estructura y Funciones*, *La Constitución Reformada*, *El Derecho Académico en México*, *Constitución y Política*, *Derecho de la Educación*, *El Control del Poder y Constitución y*

Democracia. Es miembro de la Academia Mexicana de la Investigación Científica, de la Academia de Letras Jurídicas de Brasil, y de la Asociación Argentina de Derecho y de El Colegio de Sinaloa. También es miembro de Honor de la Abogacía Española y de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores. Actualmente es Director del Instituto de Investigaciones Jurídicas

Carlos Bazdresch Parada

Maestro en Economía y candidato a doctor por la Universidad de Harvard. Sus líneas de investigación son: 1) Historia económica mexicana 2) Economía de la Ciencia y la Innovación. Entre sus más recientes publicaciones se encuentran: *El pensamiento de Juan F. Noyola* (compilador et. al.) Fondo de Cultura Económica, Noviembre 1984; *México. Auge, crisis y ajuste* (en tres volúmenes), Fondo de Cultura Económica, 1992; "La macroeconomía del populismo y la distribución del ingreso en América Latina" con Santiago Levy en E. Dornbush: *Populism in Latin America*, National Bureau of Economic Research, Chicago Illinois, Octubre 1991

David Mayer Foulkes

Doctor en Matemáticas por la UNAM. Investigador Nacional Nivel II, Sistema Nacional de Investigadores. Labora en el Centro de Investigación de Docencia Económica desde 1991. Su principal

tema de interés es Desarrollo y Crecimiento Económico. Realizó una serie de trabajos sobre el papel de la salud en el crecimiento económico de largo plazo para la Organización Panamericana de la Salud, resaltando el papel de la nutrición infantil en la persistencia de trampas de pobreza. Es miembro de la Comisión Mexicana de Macroeconomía y Salud. Ha desarrollado modelos de crecimiento económico por cambio tecnológico endógeno para explicar el subdesarrollo, y su persistencia, como un estado estacionario bajo. Sus trabajos sobre estos temas se han publicado en revistas como *Quarterly Journal of Economics*, *Journal of Money, Credit and Banking*, *World Development* y en MIT Press

Jorge Eduardo Navarrete

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM e investigador en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias Humanidades, UNAM. Impartió cátedra en las escuelas Nacional de Economía y Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Conferencista invitado en el Oxford Energy Seminar y en el Center for Development Studies de la Universidad de Sussex, y consultor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Autor de *La deuda externa de América Latina* (FCE, 1986), *México: la política económica del nuevo gobierno* (Bancomext, 1971),

y con Gerardo Bueno y Miguel S. Wionczek, *La transferencia internacional de tecnología: el caso de México* (FCE, 1969). Ha publicado en *Comercio Exterior*, *Nexos*, *Proceso*, *Revista de la CEPAL* y el *Journal of Common Market Studies*. Fue miembro de la Comisión del Sur, presidida por Julius K. Nyerere, y coautor de su Informe publicado en 1991. Embajador Eminente del Servicio Exterior Mexicano y titular de las embajadas en Venezuela, Austria, Yugoslavia, Reino Unido, China, Chile, Brasil y Alemania. Fue Representante Permanente ante las Naciones Unidas (Nueva York), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y la Agencia Internacional de Energía Atómica. Ha sido subsecretario de Asuntos Económicos en la Secretaría de Relaciones Exteriores y de Política y Desarrollo en la Secretaría de Energía, así como jefe de los departamentos de Publicaciones y de Estudios y Difusión de Bancomext, y editor de la revista *Comercio Exterior*. Forma parte del Comité Editorial de ECONOMÍAunam

Roberto I. Escalante Semerena

Licenciado en Economía por la UNAM. Maestría en desarrollo Agrario por University College London, y doctor en desarrollo Rural por Wye College. Realizó un posdoctorado en el Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Cambridge, Inglaterra, fue Director de la Revista *Investigación Económica*, miembro del Comité Editorial de la misma y de la revista

Economía Informa. Es profesor de carrera de tiempo completo en el área de Economía Agrícola y Desarrollo Rural. Becario de la UNAM para realizar una estancia de investigación en la Universidad de Cambridge, Inglaterra (1994-1995), pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, obtuvo el premio Jóvenes Académicos en el área de Investigación otorgado por la UNAM. Ha sido ponente en Seminario Internacional Costa Rica; en la Conferencia de la Red de Instituciones vinculadas a la capacitación en economía y políticas, agrícolas en América Latina, Brasil; en la conferencia de North-American Consortium celebrada en la Universidad de Stanford, Estados Unidos. Fue Jefe de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía y Coordinador del Posgrado en Economía de la UNAM. Autor de varios artículos especializados, ha publicado varios libros. Actualmente es Director de la Facultad de Economía de la UNAM

Juan Carlos Moreno-Brid

Doctor en Economía, Universidad de Cambridge, Reino Unido, maestría en Economía en el CIDE y licenciatura en Matemáticas por la UNAM. Desde 2000 es Asesor Regional de la CEPAL. Investigador en el David Rockefeller Center for Latin American Studies de la Universidad de Harvard, consultor en diversas organizaciones internacionales y profesor invitado en la Universidad de Santiago de Compostela, España, Universidad

de Notre Dame, CIDE, ILET, UNAM y la Universidad de las Américas. Ha dictado conferencias en el MIT, Harvard y las universidades de Nápoles, Pisa y Boloña en Italia, así como en las de la Coruña y Vigo en España. Participa en los consejos editoriales de FLACSO, *Investigación Económica* y del periódico *Reforma*, así como en el comité dictaminador de *El Trimestre Económico*. Ha publicado en la *Revista de la CEPAL*, *Metroeconómica*, *Investigación Económica*, *Banca Nazionale del Lavoro Quarterly Review*, *Journal of Post Keynesian Economics*, *International Review of Applied Economics*, *Harvard Review of Latin America*, *Cuadernos del SELA*, *Nueva Sociedad*, *Economía Mexicana*, *Cambio y Comercio Exterior*. Es miembro del Comité Editorial de ECONOMÍAunam

Juan Carlos Rivas Valdívía

Maestro en economía por El Colegio de México (Colmex). Actualmente trabaja como economista en la Unidad de Desarrollo Económico de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), de Naciones Unidas, y es profesor de macroeconomía en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Sus actividades de investigación se centran en la econometría y en los problemas del desarrollo económico en América Latina, con especial énfasis en las economías de Centroamérica y México. Su más reciente publicación, en coautoría con Juan Carlos Moreno-Brid y Pablo Ruíz Nápoles, es "NAFTA and the Mexican Economy:

A Look Back on a Ten-year Relationship", en *North Carolina Journal of International Law and Commercial Regulation* (2005)

Jesús Santamaría González

Licenciado en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) con la tesis, México, crecimiento económico y evolución de las importaciones, 1960-2002: una aproximación al análisis de la restricción externa. Trabajó por varios años como consultor en la Sede Subregional en México de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), realizó estudios sobre economía aplicada, tanto para México como para la región del Caribe. Actualmente es consultor independiente en el área de las Tecnologías de la Información y Economía

Moritz Cruz

Doctor en Economía por la Universidad de Manchester, Inglaterra. Investigador del Instituto de Investigaciones Económicas y catedrático de la Facultad de Economía de la UNAM. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores. Entre sus publicaciones destacan "Expectations, Business Cycles and the Mexican Peso Crisis", *Cambridge Journal of Economics* (con Edmund Amann y Bernard Walters); "A Three-regime Business Cycle Model for an Emerging Economy" (2005), *Applied Economic Letters*; y "The Business Cycle in a Financially Deregulated Context: Theory and Evidence" (2005), *International Review of Applied Economics*

Rolando Cordera

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM con estudios de posgrado en la London School of Economics. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. En 1998 recibió el Premio Universidad Nacional en el Área de Ciencias Económico-Administrativas. Es miembro del Consejo Editorial y de la mesa editorial de la revista *Nexos*, y durante diez años fue director y conductor del programa de televisión *Nexos*. Es consejero de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, miembro del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, de la Academia Mexicana de Economía Política y del Consejo Consultivo de la Fundación UNAM, así como presidente de la Fundación Peireyra. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad*, *Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello *La Disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana*, *La desigualdad en México*, *El reclamo democrático*, y compilador de *1995: la economía mexicana en peligro*. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. En la actualidad es miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM y forma parte del Comité Editorial de ECONOMÍAunam